LA GUERRA

Paris 26 de Febrero.

4.ª No figurarán en la sección española de llellas

La Asociación de Pintores y Escultores se

Artes de la Exposición de Panama mas obras que las aprobadas por el Jurado; y

Las obras saldrán de Madrid el día 30 del próxi-

La Dirección general de Comercio designará un

funcionario, que asistirá á la entrega de fas obras

en Panamá, siendo el transporte de éstas por cuen-

El "boxeo,, en Madrid

Decididamento nos vamos enropeizando. Ya ni

siquiera podemos alegar eso que tantas veces he-

mos contrapuesto á los ataques contra las fiestas

de tores: *Nesotres tendremes les tores, fiesta bru-

tal y hárbara, pero artística: en cambio, los extran

jeros tienen el berco, tan inhumano y menos vis-

Pues ya ni eso podremos decir. Las frenéticas

ovaciones con que el sábago por la noche acogió el

público que llenaba el Gran Teatro los gólpes que

se propinaren el negro Crozier y el blanco Kid

Johnson, demostraren bien elocuentemente que el

boxeo ha sido «bien acogido», y que podrá llegar á

producir tanto furor como aquellas famosas luchas

greco romanas, que hicieron nuestras delicias en la

la guerra, un poco huidos de las Naciones en ar

mas, y así no sería extraño que pudiéramos ver en

breve en Madrid á los más famosos profesionales de

El match del sábado fué una sesión ejemplar de

Era la lucha à 15 rounds, de dos minutos de dura-

ción cada uno, con un minuto de descanso entre

Colocados ambos frente à frente en el ring, se ata-

El juego desarrollado por Jonhson fué más inte-

ligente que el de su contrario; pero el hecho de ser

Crozier de mucho más peso, unido á su mayor for-

taleza y entrepamiento, hizo que Jonfesou tuviera

Antes de esta lucha hubo otra, entre los aficiona-

dos Srcs. Muñez y Sánchez, que quedaron empa-

Como decimos, el público aplandió calurosamen-

Hay, pues, por explotar un nuevo filon. La fuer-

te, demostrando en el match principal sus simpa-

EN EL ESPAÑOL

Concierto Larregla

El eminente maestro y compositor españoi don

Joaquín Larregla ha dado en el teatro Español su

anunciado concierto, que constituyo un completo

y brillante trianfo para el artista en su doble as-

Lienaba todas las localidades del teatro distin-

guido público. En su paleo estaba S. A. la Infanta

D." Isabel, acompañada por la señorita de Bertrán

El exito del pianista fuè admirable. Larregla de-

mostró que es un gran artista, y fué constantemen-

te ovacionado por el público, que le hizo repetir

dero maestro en nuevas producciones, tales como

En el Pirinco y Brisas de amor, y en otras ya cono-

cidas y aplandidas del público; las Piczas caracte-

risticas, et Mina? de las rosas, la Serchata Capricho,

Raprodia esturiana, Navarra montaŭesa, Tiella mi-

En las des composiciones nuevas que tocó, mues-

tra estas dotes de un modo extraordinario y hace

brillar su inspiración, singularmente impresionada

por la placidez de los campos y la belleza de los

En el Pirineo es obra muy pintoresca, que pro-

dujo una profunda impresión con sus contrastes; há-

biliaente preparados, entre los que resalta un efec-

to de campanas lejanas, plenamente logrado con

Al final de esta obra estalló el entusiasmo, y el

El vals do concierto Brisas de amor es de una

dilicultad enorme y una gran brillantez, y también

La obra de Fray José Antonio de San Sebastián,

que figuraba en el programa, es una colección de

paquenas impresiones melódicas, que su nutor ti-

tula Preladios vascos, y que alcanzaron un gran

También se repitió «El regreso de la boda», de

Figurabau, además, en el programa, un Preludio,

de Corriti, y dos Canciones leonesas, de Rogelio Vi-

Har: las dos primorosas, especialmente la Monta-

liesa, que es una exquisita página popular. Todas

CUESTIONES ECONÓMICAS

El problema del carbón en fluelya.

mientes de Compañías norteamericanas para im-

inspirado al director de la Compañía de los ferroca-

rriles de Zafra à Huelva, Sr. Ingram, una carta, que publica el Diario de la citada capital, formu-

«¿Cuántas industrias en España podrán permitir-

se el lujo de pagar 125 pesetas por tonelada de car-bón, y continuar trabajando? Me temo que muy po-

cas. y eso unicamente las que están montadas en

grundo escala; porque à las pequeñas seguramente

que las arruinara eso precio y las hará suspender

sus trabajos por completo. Y por lo que se refiere à

una Compania ferroviaria como la de Zafra á Huel-

va, que no puede elevar sus tarifas sin consenti-miento expreso del Gobierno, cuya elevación, sa-

poniendo que fuera autorizada, sólo serviria para

cerrar todas las mines y poqueñas industrias de

que vive la línea, et pensar en adquirir carbón á 125

Además, aquión va á facilitar el material nece-

sario para traer de América cargamentos de car-

bón de 5 000 toneladas, que costarán de 500 000

El Sr. lugram recuerda que el único remedio

para dar someión al problema de la escasez de car-

bén es el que propuso y consignó La Eroca: esta-

blecer una linea de dos vapores de poco tonelaje

(2 000 à 3 000 toneladas), que fuesen a Inglaterra

cargados de mineral, y volvieran conduciendo

El Diario de Huelva apoya esa proposición, y

«Si la Compania de Z. II., per el elevado precio

del combustible, tuviera que reducir su tráfico à

los trenes correos, el conflicto que se plantearía se-

ría de incalculables consecuencias, no sólo para la

cupital, sino también para la provincia; pues trac-

ría como secuela el despido del personal de las mi-

nas. y el paro total ó parcial de fábricas ó indus-

La Prensa onubense excita al Gobierno para que

se ocupe del problema con la urgencia que requie-re la grave situación de las industrias de aquella

Producción de cerentes.

de las becciones agronómicas, las superficies sem-bradas durante el otono e invierno, hasta t." de Fe-

brero corriente, hau sido de apprata hectaras de

trigo, '14.455 do centeno, 1.744.011 de cebada y

Comparando estos datos con los del mes anterior.

resulta que en el de Epero se han sembrado 12,595

hectarens de trigo, 46.276 de centeno, 37.791 de ce-

Estas siembras se verificaron en buenas condicio-

nes de humedad y temperatura; pues sólo en con-

tadishnas comarcas se ban notado faltas excesivas

de lluvias, y las beladas, si se han dejado sentir,

celentes condiciones, fattando todavía por sembrar

algunas variedades de trigo de primera y bastante

avena. Los trabajos para las siembras de primave-

ra han comenzado en casl toda España.

Los sembrados se encuentran, en general, en ex-

Según los datos remitidos por los ingenieros jefes

trias en relación con esta línca ferrea.»

previncia, ante la escasez del carbón.

portar carbón en la citada provincia.

lando las siguientes consideraciones:

pesetas está descontado en absoluto.

á 725-000 pesetas cada uno?

combustible.

385 Dit de avena.

bada y 50 003 de avena.

favorecieron el enraizamiento.

añade:

El gobernador de Huelva ha hablado de ofreci-

Las condiciones en que se ofrece ese carbón han

una jugeniosa combinación armonica.

Como compositor se nes mostró Larregla verda-

algunas de las composiciones.

masa y Coprieno.

paisajes montafieres.

pianista habo de repetirla.

mereció unacovación.

éxito, muy merecido.

Navarra montañesa.

ellas fueron muy aplaudidas.

caron los dos con gran dareza y agilidad.

que relirarse al noveno round.

tías por el vencido,

de Lis.

Campeones de luchas y de boxeo están abora, con

encarga del decerado é instalación de la sala.

mo Marzo.

LOSO».

Ciudad Lineal

catch weight.

estos atléticos deportes.

ta del Estado.

El interés de la guerra ha renacido antes de la llegada de la primavera.

El avance victorioso de los rusos en Asia, la destrucción de un Zeppelia en Francia, la furiesa ofensiva de los atemanes al Norte de Verdun y las intevas preocupaciones que producen en el mundo diplomático las relaciones de los Estados Unidos con les Imperios centrales, ofrecen amplia materia para el interés dramático.

Reaparecen, en suma, las horas trágicas! Y cuenta que esto no quiere decir que haya habido entreacto alguno en la actual tragedia, en todo momento dura, laspera, sangrienta, sino sencillamente que en es os días ha crecido la importancia de sus principales episodios.

La Naturaleza nos ofrece nor aquí un jevierno retrasado, puesto que los presentes días, con nieves y bajas temperaturas, son los más frios que hemos conocido en esta estación invernal, y la guerra nos muestra una primavera adelantada.

Empecemos por manifestar que nada de lo que sucedo es decisivo.

Hechos aislados, á las veces contradictorios, que no anuncian el fin de la guerra.

En este punto, lo único cierto, cada vez más cierto, es que ese fin no se ve por parte alguna.

Lo del Zeppelin destruído en Francia produjo en París el natural contentamiento, no por contar con un enemigo menos, que eso poco vale, ni siquiera por ei placer del desquite, sino por lo que este hocho representa para demostrar que se puede combatir eficazmente con instrumentos de des-

Lo de Erzerum, á más de la no escasa importancia estratégica que tiene, y del efecto material que produce, imposibilitanto por el momento muchos de los planes que se atribuían á Alemania, constituve otro síntoma no demrecorbie, paesto que sirve, como han servido otros hechos de estas últimas semanas, para probar que los que dieron el vérano. y el otoño último por muertos a los rasos, viéndoles poso menos que dispuestos á pedir la paz, se e mivocaban.

Su situación militar ha mejorado notablemento, y el rumor público supone que ha de mejorar aún mucho más.

Lo de la ofensiva contra Verdun despierta aqui enorme interés, no sólo por trutarse de algo que succede en territorio francés, sino también por ha llarse muy generalizada la opinión de que, entre todos los frentes, el que tiene más importancia para los efectos de la guerra es el frente occidental.

Esa ofersiva viotenta, vigorosa, pone de maniflesto, como lo han puesto otras ofensivas anteriores, la desproporcion que existe entre el sacrificio que se lleva á cabo y el resultado que se obtique. Desde los ataques para abrirso paso hacia Calais,

no habían acremetido los alemanes cen tanto empuje como ahora en Francia. Como en todas estas ofensivas desesperadas, el

número de bajas, en particular de los que atacan, es enorme. illina vez más bay montones de cadáveres y ríes

l'arece que más que el fin estratégico que repre-

senta Verdun, se persiguen varios fines de orden puramente moral, oucaminados á borrar el electo del desastre de Erzeram y à preparar les animos para el cuarto emprestito alemán. Además, hay quien sospectia que se han precipi-

tado los acontecimientos en el frento francés, por parta de los alemanes, en provisión de que no pueda intentarse más tarde lo que abora se intenta, si las circunstancias obligan à contrarrestar en plazo breve la vigorosa efensiva de los rasos.

En el entretanto sigue despertando vivo interés

la actitud de los Estados Unidos.

Toda la buena volvotad del Presidente Wilson puede llegar a ser ineficaz para evitar un rompimiento, y el rempimiento ofrece serios peligros para un país que cuenta con que una buena parte de su población es de origen alemán.

Personas llegadas á París, de Nueva Yorh, algunas mny calificadas, aseguran que esas dificultades inclinan á muchos norteamericanos á desear que la guerra concluya pronto, temiendo la propagarión del incendio.

Y lo que hay de más extraño es que empieza á fortificar tal desco, según esos mismos informes, el propio interés ecenómico.

La misma prosperidad financiera, provocada por la guerra, preocupa hondamente à los espíritus pre-visores y rellexivos del Norte de América.

Esa prospecidad está determinando, según osos norteamericanes, una subida enorme en el precio de la mano de obra, y como eso no ha de poder sostenerse, sin grave perjuicio para la propia producción, el día en que la paz abra de nuevo la era de la competencia comercial, se teme que la prosperidad de ahora engendre graves crisis para el día de madana.

Todo revela, en suma, que atravesamos momentos críticos, días muy interesantes, sin que esto quiera decir que nos acercamos al principio del fin. En este punto hay que repetir lo que queda dicho: que el fin no se ve por parte alguna, y que todos los indicios que hasta el presente existen, indu-

cen á seguir pensando en una guerra muy larga. De este lado no hay desfallecimiento alguno; entre los aliados dominan, más-que nunca, la nota optimista y el decidido propósito de llegar hasta el tin sin vacilación alguna.

Tanto en Inglaterra como en Francia se hacen contratos y se preparan trabajos en la actualidad para otra campaña de invierno.

Esto no es un secreto para nadie. En el entretanto, se estudian con empeño los medios de orden económico que servirán, el día de la

paz, para sostener la contienda comercial. En este punto no debe parar inadvertida la laborque está realizando la Comisión interparlamentaria-compuesta de gente muy ducha en estas materias, tanto de Ingiaterra como de Francia, á la que se unirán rusos é italianos -, que celebra sus sesiones en París, y que prepara los medios adecuados para cerrar las fronteras de los aliados á la producción de los enemigos, y aun á la producción de

efecto, à muches neutrales. ¿Qué se piensa de todo esto en España?... En los Estados Unidos, por ejemplo, donde preccupan las consecuencias económicas que podrá producir en el porvenir su actual prosperidad, se establecen en grande nuevas industrias, como la de los tintes, monopolizada hasta ahora por los alemanes, y se prepara una decidida protección arancelaria para que esas nuevas industrias puedan hacer frente,

los indiferentes, y llamuse indiferentes, para este

con exito, a toda clase de competencias. ¡Todo eso pide larga y profunda meditación!

JUAN DE BECON.

Las Bellas Aries en la Exposición de Panamá

A pesar de lo dispuesto en Real orden de 7 del corriente, sobre la no concurrencia del comercio y la industria españoles à la Exposición de Panama, atendiendo las solicitudes de la Asociación de Pintores y Escultores, se ha acordado que puedan concurrir à aquel certamen las Bellas Artes españolas, con derecho á premios.

En la Real orden correspondiente se dan las si-

guientes instrucciones: 41." La Asociación de l'interes y Esculteres se encargará de invitar à los artistas, repartir los impresos y tomar las disposiciones convenientes para el mejor éxito del certamen.

Para la selección de obras se nombra un Jurado de admisión, compuesto de los señores el-Pintores, D. José María López Mezquita y D. En-

rique Martinez Cubells. Escultores, D. Mateo Inurria y D. Miguel

Blay: y Arquitectos, D. Antonio Palacios y D. Teodoro Aussagaati. Actuarán como presidente y secretario, respec-

tivamente, el director general de Comercio, señor Sala, v D. José García Martinez. Queda autorizada la mencionada Asociación para

invitar à los artistas de reconocido mérito, cuya conperación se estime conveniente.

Todas las obras, excepto de los artistas a que se aludo anteriormente, cerán examinadas por el Jarado.

INFORMACIONES

El jefe del Gobierno en el ministerio de la Gobernación

Anoche estuvo en el ministerio de la Gobernación el señor presidente del Censejo. La visua al Sr. Alba fué tan sólo para informarse

de las noticias de Valencia, y cambiar impresiones sobre la situación.

Coantas medidas exigen casos como el planteado en Valencia, han sido acordadas por el Sr. Alba-y comunicadas al gobernador.

No preocupa in Gobierno, en el orden social, so lamente el conflicte de Vatencia, sipo también otras dos huelgas, al parecer de importancia, declaradas en la Sierra de Cartagena y en La Carolina.

Los transportes marítimos.

El jefe del Gobierno celebró anoche una larga conferencia con los ministros de Fomento y de Marina, para ocuparse del proyecto de decreto regulando el servicio de transportes marítimos.

Crefa el señor conde de Romanones que en la Gaceta de hoy pudiera aparecer el decreto de referencia: pero en la sesión que con los ministros antes citados tuvo, no quedo ultimada en todas sus partes la labor á que se consagraron, y por esta razón, la publicación de dicho decreso se ha aplazado.

De Fomenio.

Esta mañana visitó una Comisión de empleades ferroviarios al ministro de Fomento, para interesarle en una reclamación que tienen pendiente sobre ciertas diferencias surgidas entre ellos y los altos empleados ferroviarios de Valladolid y Zara-

-Otra Comisión de obreros de la Compañía del Sur de España trató con el ministro de la huelga

pendiente. -- El señor vizconde de Eza visitó al Sr. Salvador para interesarle diferentes obras públicas en la provincia de Soria.

-El director general de Correos visitó al de Obras públicas para lorblarle de varios asoutos que afectan á las obras públicas de la provincia de Álicame.

La Compañía Arrendataria de Tabaces

La Gaceta de hoy anuncia que la Compañía Arrendataria de Tabacos celebrara su junta general ordinaria de accionistas á las dos de la tarde del día 2 del próximo Abril, en el salón de actos del Banco de España.

La Cala Postal de Aborros.

Por el Real decreto del ministerio de la Gobernación, que ayer firmó S. M. el Rey, se dispene que el interés que la Caja Postal de Aborros los de abonar á los imponentes, con arreglo á lo dispuesto en la base 10, apartado F, de la ley de 14 de Junio de 1509, será, en general, el 3 por 100, y el 3 1/2 cuando se trate de cantidades ingresadas con limitaciones ó clausu'as especiales para el reintegro, que hayan permanecido, sin entrega alguna al titular, durante cinco años por lo menos en poder de dicha Caja.

Varies noticias,

Ha visitado al jefe del Gobierno una Comisión de eigarreras, pidiéndole que interponga su influencia cerca de la Compaŭía Arrendataria, á fin de que se resuelvan favorablemente sus pretensiones, relacionadas con el régimen interior de la fabrica. El conde de Romanones prometió defender los descer de las comisionadas.

El Sr. Lerroux ha interesado del conde de Romanones que se giren por la Hacieníla 3 300 000 nesetas de la anualidad que corresponde para la Exposición de Industrias eléctricas de Barcelona, y que se apruebe el regiamento de la Exposición, para que el comisacio. Regio dé posesión af personal nombrado.

-Se encuentra enfermo el director de Administración local, conde de Santa Engracia. Del despacho se ha encargado el subsecretario,

duque de Almodovar del Valle. lla sido nombrado secretario de la Delegación Regia de Frimera enseñanza el Sr. Illana.

ION HIL ATENBO

LECTURA DE POESÍAS

En el Atenco ha dado una lectura de poesías el joven peeta segoviano D. Juan Contreras, atistien do numerosa y distinguida concurrencia.

Ilizo la presentación del vate el catedrático de la Universidad Central Sr. Ballesteros, quien hizo un cumplido elogio de sus niérites, considerándolo como una esperánza de las Latras españolas, que

ya comienza á convertirse en positiva realidad. En efecto: escuchando los versos del Sr. Controras, puede verse que su inspiración, sana y noble, es la de un poeta que sabe ver en la vida y en los libros el ideal y la belleza en sus más claras concenciones. A esto se une un perfecto conocimiento de la métrica, una gran honradez artística y un estudio acertado del medio en que se desenvuciven

las l'uentes de su inspiración. Sobre todo, una glosa de la poesía del marqués de Santillana, Servanilla, y otras, en que habla del Real Sitio de La Granja, y recordando los versos de Fray Luis de León, obtavieron tales muestras de asentimiento por parte de la concurrencia, que hubo de suspenderse varias veces la lectura, para que el notable poeta escuchara prolongadas sal vas de aplausos.

Esta lectura de sus versos ha servido al Sr. Contreras para darse á conocer como un poeta de cuerpo entero, que merece figurar en primera línea entre los que cultivan este género literario.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS

Violento incendio en un monte italiano.

Roya 29.—Telegrafían de Brescia que en Turano (Valvestino) se están quemando, desde hace varios días, los montes que rodean al pueblo. La linguera tiene más de 12 kilómetros de Ion-

Muchos pueblos se hallan cercados por el fuego. Felizmente, les oportunes auxilies pudieren salvar a Turano y otras localidades.

Estado de D'Annunzio.

Roma 29. - Las heridas sufridas por el poeta D'Annunzio, en su reciente caída del seroplano, son más graves de lo que se creyó al principio. Los médicos desconfían de que el poeta pueda salvar el ojo lesignado.

Asilados y mendigos de Madrid

Para tratar del problema de la mendicidad pública ha celebrado sesión el Consejo superior de Protección a la Infancia y represión de la mendi-El secretario general dió cuenta de la visita que

una Comisión del Consejo había hecho al Sr. Alba. ElSr. García Motinas, como delegado del Gobierno, expuso los trabajos de represión y de asistencia pública que se efectuan; el Sr. Zurano abogó por las colonias de trabajo; el Sr. Hernández Briz dijo que al federar les Centres benéfices se respete su autonomía; el Sr. Mariscal puso de manifiesto la acción de la Junta provincial de Madrid al reprimir la mendicidad infantil, solicitando la inmediata instalación de Asilos talleres; el Sr. Heredero afirmó que el Consejo debe asumir, como hasta aquí, la dirección de la campaña nacional; el Sr. Lozano considera urgente la ley contra la vagancia, y el Sr. Sangro aludió al proyecto de ley de colonias benéficas, del Sr. Cierva, aprobado por el Consejo, el cual remediaría la vagancia-y la mendicidad profesional.

Se acordó nombrar una ponencia que haga un avance de disposición general aplicable á toda Es pana, para someterlo al ministro, quedando desig-nados los Sres. García Molinas, Montero Villegas, Juderias, Sangro, Alarcón, Lozano y Tolosa La-

El Sr. Palido propuso que la moción del Sr. Montero Villegas sobre la creación de la Casa de familia fuese elevada al Gobierno, aceptando el ofrecimiento hecho por el señor presidente del Consejo de ministros. --El Sr. García Molinas ha confirmado al redac

tor de A B C Sr Pojol las manifestaciones que tuvo la bondad de hacernos, en días anteriores, sobre el plan para extinguir la mendicidad en Madrid. «Consiste-dice-en constituir una Junta centra!

y otra en cada barrio: la primera forma el padron de pobres, con los elementos de información que le

facilitan estas últimas. Así es posible conecer á los verdaderos pobres y spectrerios; se tiene la certidumbre do qui sol dinero so emplea bien, y se quita todo pretexto para que ningua pobre mendigae ca-

la via publica. A este fin se crean Comedores de Caridad en cada barrio; los pobres que figuren en el Censo pueden ir

al Comedor del barrio en que resistan. Una vez acabado el Censo de pobres, y funcionando todos los Comedores de distrito, lo que se anunciara oportunamente, debe cesar en absocuto la limosna callejera. Así se llegará á la supresión de la mendicidad

La recogida de mendigos se hace lentamente, para evitar la posibilidad de enfermedades infecciosas, que pedrían producirse por la agiomera-

HOMENAJE Á UM CONQUISTADOR

MONUMENTO Á PEDRO MENÉNDEZ DE AVILÉS

La iniciativa de levantar un monumento que per petúe la memoria del famoso conquistador de la Florida, l'edro Menendez de Avilés, se llevará á la práctica inmediatamente, proponiéndose el Comité ejecutivo, que se ha formado en Avilés (Asturias). que dicho monumento se inaugure con la mayor solemnidad en el próximo mes de Agosto, invitandose al acto à representaciones de la familia Real, del Gobierno, la Marina y Ordenes militares, á las que perteneció el gran Adelantado como caballero santiaguista.

La suscripción infciada en Asturias ha obtenido extraordinario éxito, habiéndose suscrito con pesetas: 2 000, la Diputación provincial de Oviedo: con 1.000 pesetas, el Comité ejecutivo y D. Benito Incián; con 500, el conde de Revilla Gigedo, descendiente del ilustre marino, y D. Fortunato de Selgas; con 721, el gobernador militar de Astúrias y la olicialidad del Principe; con 250, el Real Consejo de lus Ordenes militares, el obispo de Oviede, don Ceferino Ballesteros y el Sindicato minero del puerto de Avilés; con cien pesetas, los marqueses de Canillejas, de la Vega de Anzo, viuda de San Juan de Nieva, San Félix y de la Rodriga; condes de la Vega del Sella. Agüera, Mieres y Laviana: vizconde de Campo Crando, D. Policarpo Herrero, arzobisco de Valencia, conde de Romanones, ministro de Marina, D. José Manuel Pedregal, D. 1gpacto Herrero de Collantes, D. José Tartiere, y muchísimas personas más, cuya enumeración se haria interminable.

También han enviado importantes donativos los comandantes generales de El Ferrol, Cádiz y Cartagena; el capitán general de la Armada, y los Baucos y Sociedades industriales establecidos en Asturias,

Los españoles residentes en Cuba han acegido con entusiasmo la idea, recordando que l'edro Menendez de Avilés fué gobernador de aquella isla, y para recaudar fondos se constituyó en la Habana un Comité, del cual forman parte el ministro de España, el marqués de Avilés, el director del Diario de la Marina, los presidentes del Casino Espanol y del Centro Astariano, y otras significadas personalidades.

El Comité ejecutivo de Avilés tiene como delegados en esta corte al marqués de l'errera, conde de Revilla Gigedo y vizconde de Campo Grande, entre otras conocidas personalidades, y los que deseen contribuir en alguna forma al mayor éxito de la patriótica empresa de enaltecer la memoria de aquel gran español, que mereció la omnimoda confianza del Rey Felipe II, quien le otorgó el título de capitán general del Mar Océano, pueden dirigirse al secretario del Comité, D. Julian Orbón redactor corresponsal en Asturias del Diario de la *- Marina*, de la Habana.

Digna de todo encomio nos parece la actitud del pueblo de Avilés, que con tanto entusiasmo se dispone à honrar la memoria de uno de sus más ilus-

Publicaciones de la casa Reus

La casa editorial Hijos de Reus ha publicado recientemente los libros que á continuación se ex-

Lexiones de Economia, política, opor Roberto A. Murray, profesor de Economia política en la Real Universidad de Génova. Traducción de Francisco García de Oáceres.

Este libro ha merecido el honor de haberse publicado en balia dos veces, y haberse traducido a la lengua de otros países de Europa. Es una obra verdaderamente clara en la exposición de la materia. En ella examina el autor la naturaleza y método de la ciencia económica, los principios generales de la Egonomía pura, el cambio, la producción, la capitatización y la distribución; el oquilibrio econômico general; los cambios monetarios, de crédito é internacionales; la producción agrícola é industrial y otras interesantes cuestiones.

Los fundamentes teóricos del marxismo, por M. Tugan Baranowsky, profesor de la Universidad de San Petersburgo, Traducción del alemán y prólogo de R. Carande Thovar.

Tugan Baranowsky es un escritor de cuestiones sociales, muy conecido en toda Europa. El traductor, Carando, es un joven inteligente, pensionado para esta clase de estudios en el extranjero, y que ha reguido paso a paso el movimiento sociológico contemporárieo. El libro es una crítica de la doctrina de Marx, un

análisis detenido de su sistema. Comienza con un estudio de la concepción materialista de la Historia, que ocupa la mayor parte de la obra; sigue tratando luego sobre el valor y plus valia, y termina con la descomposición del or-

den económico capitalista. Comentarios à la ley de Enjuiciamiento criminal, por Enrique Aguilera de Paz, con un prólogo de D. Trinitario Ruiz y Valarino.

El tomo IV de esta obra, recién publicado, llega hasta el comentario del art. 648, y continua examinando el libro segundo del texto legislativo, en la materia de la comprobación del delito y averiguación del delincuente, de la citación, de la detención y de la prisión provisional, de la libertad provisional del procesado, de la entrada y registro en lugar cerrado, del de libros y papeles y de la detención y apertura de la correspondencia escrita y telegráfica, de las fianzas y embargos, de la responsabilidad civil de terceras personas, de la conclusión del sumario y del sobreseimiento, y de las disposiciones generales sobre los anteriores títulos. Reglamento hipotecario de 6 de Agosto de 1915.-Edicion oficial, revisada por el ministerio de Gra-

Seguros mardimos, por R. Gay de Montella.-La guerra internacional y sus complicaciones graves en el comercio maritimo, han puesto de actualidad viva el tema interesante del seguro. La obra, recientemento publicada por la casa

Reus, viene à cumplir una de las exigencias sentidas per el público.

Situación del Banco de España

Las existencias de oro en las Cajas del Banço de España y en poder de sus corresponsales y Agencias en el extranjero se elevaron, duranto la semana última, de 1.013 74 á 1.021.66 millones de pesetas. He esta cantidad pertenceen al Tesoro 9.74 millo-El efectivo en plata del Banco aumentó tam-

bién de 758.78 à 762.20 millones de posetas. El saldo de los descuentos descendió de 350,47 á 343 36 millones de pesetas. E de las cuentas de crédito pasó de 97.21 a 97.23

mittones de pesetas, quedando disponibles 82.48 mi-El de los créditos con garantía descendió de 164.95 á 163 79 millones de pesetas, quedando á disposición

de los concesionarios 190.49 millones. Los pagarés de préstamos garantizados bajaron do 15 á 14 78 millones de pesetas. Los billetes en circulación tuvieron un pequeño descenso, de 2.137,61 millones de pesetas á 2.137,22

milliones El saldo de las cuentas corrientes se elevó de 758 06 millones de pesetas á 766 81 millones. Los depósitos en efectivo bajaron de 10.02 á 9.87

millones de pesetas. En la cuenta corriente del Tesoro, los anticipos al mismo aumentaron de 163.34 à 170.72 millones de

Para pago de las obligaciones de la Denda tiene reservados el Banco 18 80 millones de pesetas. Los beneficios del Banco aumentaron de 13 32 à 14.02 millones de pesetas.

LA CUESTIÓN DEL PAPEL EN EL EXTRANJERO

En Inglaterra.

La Revista especialista inglesa Paper Trade Review se ocupaba en su número del 4 de Febrero de la candente cuestion del papel, rellejando la alarma producida en el mercado de la Gran Bretaña por la decisión que adoptó el Gobierno sueco de prohibir la exportación de aquel artículo y de la pasta de papel para fabricar'o. Como es sabido, Succia es la principal proveedora del Reino Unido en aquellas materias, como lo es de los demás países.

Crey ose que la decisión del Gobierno sueco era una represalia por la actitud que adoptó Inglaterra respecto de los carbones, pero que modificaría su acuerdo, atendiendo á sus propios intereses. No ocurrio así, sin embargo, y el papel aumento considerablemente de precio, y se produjo la alarma. En esta cuestión del papel, como en otras mu-

chas, Inglaterra ha sufrido un grave error. Haco un año se decia que aquel país acapararia el mercado de papel de Alemania y Austria; pero resulta que está perdiendo su propio mercado; que tendrá que restringir la exportación á sus colonias, y que se verá obligada á introducir una gran economía en el mercado interior. La Paper Trade Review hace ver la necesidad de

que los periodicos, que son los que mayor cantidad de papel desperdician, haciendo grandes tiradas, que luego tienen un crecido tanto por ciento de devolución, introduzcan economías, reduciendo su tamaño, para lo cual deben suprimir muchas informaciones, inítiles en estos momentos, no sea qua se repita el caso (probable antes de que termine la guerra) de que los periódicos se publiquen con una sola hoja.

Esta economía se impondrá también á los Bancos, Corporaciones y clicinas, que no pueden prescindir del papel, pero que pueden evitar el gasto de lo superiluo, y aun al Estado, que hace un enorme consumo de papel de todas clases.

La posibilidad de que el Gobierno inglés acaparase para su exclusivo uso la producción de varias fábricas, lo cual da á entender la Paper Trade Review, agravaria mucho la cuestión para los particulares.

En Francia.

Los diarios de París dan cuenta de la reunión de los representantes de los intereses económicos de la l'rensa francesa, para tratar de la crisis del

Se dió cuenta de las gestiones realizadas cerca del Gobierno para mejorar la situación creada á la industria del papel, por la falta de carbón y de buques de transporte.

El Sindicato de la Prensa de París ha expuesto su deseo de trabajar de completo acuerdo con las demás Asociaciones periodisticas.

La Comisión acordó que los vendedores de periódicos y dueños de kioscos limiten sus pedidos al mínimo, para ayudar à la l'eensa à salvar la crists del papel, y que se agrupen las demandas del citado artículo que hagan las empresas periodísticas de los departamentos.

Se trató de las dificultades para la fabricación de telas metálicas, indispensables á los fabricantes de papel, acordándose examinar aquéllas y estudiar I modo de resolverlas rápidamente.

También se adoptó el acuerdo, de conformidad con la proposición del Sindicato profesional de la Unión de labricantes de papel de Francia, de invitar al público á que no destruya los papeles viejos, que son indispensables para la fabricación de carton y de papeles de envolver.

En Portagal.

Los directores de periódicos de Lisboa han acordado proponer al Gobierno que presente al l'arlamento un proyecto de ley rebajando el derecho arancelario para la importación de papel continuo ó en hojas, «que sea necesario para la industria periodistica, y que no puedan facilitar las fábricas nacionales». El Gobierno portugués pedrá autorizar la impor-

tación de papel pera periódicos hasta 1,000 toneladas, con el derecho especial arancelario, quedando depositado el papel en un local, de donde será sacado previo permiso, que sólo se concederá cuan-do se compruede que el consumo es superior a la producción de las fábricas nacionales. Cuando el precio del papel nac onal sea superior

al de fabricación extranjera, aumentado con el derecho arancelario especial, el Gobierno sometera el asunto á las decisiones de una Comision arbitral, compuesta de representantes de periódicos y de fábricas de papel, en igual número, y de un árbi-tro, nombrado por ambas partes, para fijar el preció del papel de fabricación nacional.

Las industrias de artes gráficas y todos los importadores de papel gozarán de las ventajas que se concedan á los periódicos.

FERROCARRILES ESPAÑOLES

Recaudación comparada de los mismos:

| LINEAS | 1915 | 1916 | Diferencia en 1916 |
|-------------------------------------|------------|------------------|-----------------------|
| Norte. | | | |
| Desde 1.º Enero & 20 de Febrero. | 17.933.038 | 20.216.437 | +2.813.404 |
| Madrid , Zarago- za y Alicante. | | | |
| Desdo 1.º Enero á 10 de Febrero. | | » | |
| Andaluces. | • | | |
| Desde 1.º Enero & 20 de idem | 3 819,156 | 4.682.464 | + 863.307 |
| Zafra á Huelva. | | | |
| Desde 1.º Enero å 18 de Febrero. | 263.561 | 478.813 | + 215.252 |
| Madrid, Cáceres y Portugal. | | | |
| Desde 1.º Enero á 20 de Febrero. | 737.551 | 760 .64 4 | + 23.093 |
| Oeste. | | | |
| Desde 1.º Enero 420 de Febrero. | 678.244 | 554.101 | + 75.837 |

LOS DEPÓSITOS FRANCOS

OPINIONES DEL SR. PARAÍSO Sabido es que estuvo hace pocos días en Madrid

el Sr. Paraíso y conferenció con el jele del Gobierno, para ocuparse de la proyectada concesión de un depósito franco á Barcelona. Opina el Sr. l'araíso que antes de agitarse ese asunto, que ahora no tenía oportunidad, se debio

estudiar el perjuicio que el depósito franco podía causar à determinadas regiones del interior. No quiere el Sr. Paraíso que se prive de medios de vida y de progreso à las poblaciones del litoral; pero estima que deben otorgarse compensaciones à las del interior.

Desea que el progreso soa simultáneo, y que no se favorezca à las poblaciones de la costa, que ya tienen el beneficio del mar, perjudicando à las del

El Sr. Paraiso, que, como es sabido, no pertenece al partido conservador, no escatima elogios al Sr. Dato por la perfecta lealtad con que trato el asunto, y tiene la creencia de que el Gabinete anterior habria resuelto el problema, de permanecer algun tiempo en el Gobierno, dentro de los términos de la formula iniciada por el ilustre jefe del partido conservador, que le parece más equitativa

que la que se intenta ahora. Entre otras industrias que pueden ser perjudicadas con el depósito franco, cita el Sr. Paraiso la de la metalistería.

«¿Van á poderse transformar las primeras materias de esa industria en el depósito franco? -dice-. Se va à autorizar la fabricación de cubiertos, por ejemplo?

En tal caso, serían muchas las industrias del interior perjudicadas. De este y otros puntos se tratara seguramente

por las Camaras de Comercio en la información que el Gobierno ha dispuesto so abra sobre la concesión de depósitos francos,